



In der Abteilung für Islamwissenschaft am Seminar für Sprachen und Kulturen des Vorderen Orients (SSKVO) der Universität Heidelberg sind **zum nächstmöglichen Zeitpunkt** Stellen für

zwei Akademische*r Mitarbeiter*innen (w/m/d) im Fach „Islamwissenschaft“ (50%)

zu besetzen.

Die Stellen stehen im Kontext der internationalen Arbeitsgruppe „Caricatures and Cartoons in a Global Perspective“ (<https://caricatures.hypotheses.org/>) und dienen der wissenschaftlichen Weiterqualifikation, insbesondere der Promotion im Themenfeld der nahöstlichen Bildsatire.

Ihre Aufgaben:

Wesentliche Aufgaben umfassen die Mitarbeit am Aufbau einer Quellendatenbank nahöstlicher Karikaturen mit einem Schwerpunkt auf der ersten Hälfte des 20. Jahrhunderts und die Partizipation an der methodischen und theoretischen Diskussion innerhalb der Arbeitsgruppe, die die Erarbeitung transdisziplinär anwendbarer Analysemethoden anstrebt. Weiterer wesentlicher Teil der Stellen ist eine Promotion innerhalb des Themenfeldes, wobei eine Stelle mit Bezug zum **arabophonen** und eine mit Bezug zum **persophonen** Raum vergeben werden soll. Zu den Aufgaben zählt schließlich eine Lehrverpflichtung von 2 Semesterwochenstunden.

Anforderungsprofil:

- Überdurchschnittlich gut abgeschlossenes Studium (Master) in Islamwissenschaft, Arabistik, Nahoststudien oder Geschichtswissenschaft mit besonderem Interesse an Arbeit mit multigraphischen Quellen (Karikaturen, Cartoons, Bildsatiren in Zeitschriften oder anderen Medien) und an interdisziplinärer Zusammenarbeit. In Frage kommen auch Studierende, die im Verlauf des Jahres 2024 ihren MA-Abschluss machen werden.
- Sehr gute Lesekenntnisse des Arabischen (Stelle 1) oder Persischen (Stelle 2). Für den arabischen Sprachraum sind Kenntnisse dialektaler Sprachformen von Vorteil; Kenntnisse weiterer Sprachen der Region sind von Vorteil.
- Bereitschaft zu Dienstreisen, insbesondere zur Quellenrecherche/Archivarbeit.

Wir bieten:

- Vielseitiges und kommunikatives Arbeitsumfeld und freundliche Arbeitsatmosphäre
- Attraktive Möglichkeiten der Weiterbildung zur Förderung der persönlichen und beruflichen Entwicklung
- Vielfältige sonstige universitäre Angebote (Job-Ticket, Hochschulsport etc.)

Die Vergütung erfolgt nach E 13 TV-L. Die Stellen sind auf drei Jahre befristet und werden zum nächstmöglichen Zeitpunkt besetzt.

Bewerbungen mit Lebenslauf und wissenschaftlichem Profil sowie Motivationsschreiben mit Blick auf ein mögliches Promotionsthema sind in einem PDF-Dokument (max. 25 MB) bis zum 11.12.2023 per E-Mail an patricia.roth@ori.uni-heidelberg.de zu richten.

Die Universität Heidelberg steht für Chancengleichheit und Diversität. Wir bitten qualifizierte Frauen nachdrücklich um ihre Bewerbung. Menschen mit Schwerbehinderung werden bei gleicher Eignung vorrangig berücksichtigt. Informationen zu Stellenausschreibungen und zum Datenschutz finden Sie unter www.uni-heidelberg.de/stellenmarkt.



The Section of Islamic Studies/Middle Eastern History at the Department of Languages and Cultures of the Near East, Heidelberg University, is inviting applications for

two PhD-positions (50%)

to be filled at the earliest possible date.

The positions stand in the context of the international Working group „Caricatures and Cartoons in a Global Perspective“ (<https://caricatures.hypotheses.org/>) and are designed for young researchers wanting to start their own PhD project in the field of Middle Eastern pictorial satire.

Important tasks include contributing to the development of a source database of Middle Eastern caricatures with a focus on the first half of the 20th century and participating in the methodological and theoretical discussion within the working group, which aims to develop transdisciplinary applicable methods of analysis. A further essential part of the positions is a doctorate within the thematic field, whereby one position is related to the **Arabophone** area and the other to the **Persophone** area. The duties also include a teaching obligation of two semester periods per week.

Requirement profile:

- Above-average degree (Master's) in Islamic Studies, Arabic Studies, Middle Eastern Studies or History with special interest in working with multigraphic sources (caricatures, cartoons, pictorial satires in journals or other media) and in interdisciplinary collaboration. MA-Students graduating during 2024 are also eligible.
- Very good reading knowledge of Arabic (position 1) or Persian (position 2). For the Arabic language region, knowledge of dialectal language forms is advantageous; knowledge of other languages of the region is of advantage.
- Willingness to travel, especially for source research/archival work.

The positions are paid according to E 13 TV-L. The positions are limited to three years and will be filled as soon as possible.

Applications with curriculum vitae and scientific profile as well as a letter of motivation regarding a possible doctoral topic should be submitted in a PDF document (max. 25 MB) by 11.12.2023 via email to patricia.roth@ori.uni-heidelberg.de.

Heidelberg University stands for equal opportunities and diversity. Qualified female candidates are especially invited to apply. Persons with severe disabilities will be given preference if they are equally qualified. Information on job advertisements and the collection of personal data is available at www.uni-heidelberg.de/en/job-market.